

UN REGARD NEUF

L'Église de Saint-Boniface

Vol.2#1. Septembre 2011

Message de notre Archevêque

Chères amies, chers amis,

Comme le temps passe! Il y a maintenant deux ans que j'ai été nommé archevêque de Saint Boniface. On m'a souvent demandé depuis : « Alors, vous plaisez-vous ici? » Ce à quoi je réponds spontanément : « Je me sens ici chez moi. »

Lors des visites dans presque toutes nos paroisses et missions, et lors de nombreuses rencontres et événements, j'ai eu la chance de rencontrer nombre d'entre vous (et d'essayer désespérément de me souvenir de vos visages et de vos noms!) J'ai été encouragé par votre accueil chaleureux, par tout ce qui se fait déjà dans notre archidiocèse, et par le désir actif de tant de personnes de cheminer ensemble vers le futur avec espoir et générosité. C'est la fidélité des aînés, l'énergie persévérante des personnes d'âge moyen et le désir enthousiaste des jeunes qui me donne espoir pour mes années à venir parmi vous.

Alors que nous allons de l'avant dans notre planification pour nos buts et objectifs pour les 5 prochaines années, nous allons nous pencher en particulier sur six domaines :

- 1) l'éducation à la foi et la formation spirituelle pour tous les âges,
- 2) un leadership renouvelé et une participation des laïcs à la pastorale
- 3) la nouvelle évangélisation et la prise de contact pour inviter les autres
- 4) la pastorale envers les jeunes et leur participation dans nos paroisses
- 5) une amélioration des méthodes de communication avec toutes les personnes de notre diocèse
- 6) le développement d'une spiritualité et une vie d'intendance.

Dans tout cela, l'essentiel est de développer des relations marquées par la charité et l'ouverture, par le souci que nous avons les uns les autres et par l'aide mutuelle alors que nous aspirons ensemble à devenir le Corps du Christ. Et, comme je l'ai remarqué, j'ai déjà fait l'expérience de ceci à travers tellement de personnes, et de tant de façons, que je suis vraiment ici chez moi dans l'Archidiocèse (quoique, je l'admets, j'applaudis encore les Roughriders à l'occasion!).

Que Dieu continue de bénir notre cheminement ensemble.

Monseigneur Albert



©Robert Campeau

Expériences spirituelles de jeunes

Plusieurs jeunes des archidiocèses de Saint Boniface et de Winnipeg se sont rendus aux *Journées Mondiales de la Jeunesse* (JMJ) à Madrid en Espagne. <http://www.madrid11.com/fr>

« J'ai participé aux JMJ pour la première fois. C'était une expérience étonnante et stimulante que je n'oublierai jamais. Je ne pense pas avoir jamais vu tellement de personnes en un seul endroit... surtout tellement de Catholiques! Quelle bénédiction de pouvoir être témoin, chez tant de personnes, de la transformation de leur vie par le Christ. C'était une expérience vraiment émouvante qui a renouvelé ma foi. Louons Dieu pour ce qu'Il accomplit dans notre église AUJOURD'HUI! J'ai vraiment joui de mon expérience et j'espère participer à plusieurs autres JMJ dans l'avenir. » Jolene Gervais, 19 ans. Sainte-Famille

Au niveau local, les *Camps d'été catholiques de Saint-Malo* offrent des programmes pour les jeunes de 5 à 17 ans en français et en anglais.

« Pouvoir aller à Saint-Malo a été une expérience formidable. Je continue de partager l'amour que Jésus nous a enseigné et d'en apprendre plus encore sur ma foi. Nous avons appris à mieux connaître notre foi avec des chants de louanges, en participant au sacrement de réconciliation et en écoutant les témoignages des conseillers. J'ai aussi aimé le canotage. Je me suis bien amusée et j'attends avec impatience la chance de participer

à d'autres camps. » Rachel Johnston, 12 ans. St-Alphonsus <http://www.catholicway.info/>

Un groupe d'élèves de St. Paul's High School et un autre de St. Mary's Academy se sont rendu au Salvador en juillet pendant deux semaines chacun pour travailler dans un petit village.

« Aujourd'hui, j'ai vraiment ressenti un sentiment d'appartenance. J'ai joué avec les enfants, les poursuivant et chahutant avec eux. J'ai pu voir que la race ou la couleur de la peau n'ont pas d'importance. Tout le monde est affecté par l'amour et nous recevons beaucoup d'amour quand nous sommes engagés. Je me suis demandé comment ils font pour être heureux et vivre dans la pauvreté Ces deux choses ne viennent pas à l'esprit ensemble. Si je devais deviner, je dirais que c'est leur foi et leur amour de Dieu. Ceci confirme mon choix d'être ici, d'aider et de participer à cette aventure. Je vois comment l'amour de Dieu nous affecte tous. » Alexis Thibodeau, 17 ans. St. Paul's High School

Saviez-vous que . . .

Le calendrier de Mgr LeGat est disponible au début de chaque mois à www.archsaintboniface.ca

Michelle Larose-Kuzenko, rédactrice -
bulletin@archsaintboniface.ca

« Passion Play » à La Rivière

Les 8 à 10 juillet derniers marquaient la 12e saison que le « Passion Play » reprenait vie sur une colline à l'extérieur, à La Rivière. On y a insufflé une vie nouvelle cette année grâce à un octroi et plusieurs contributions privées qui ont permis la construction d'un nouveau plateau. Le scénario a été réécrit pour inclure de nouvelles scènes, entre autres l'enfance de Jésus et le Sermon sur la montagne.

On est revenu cette année à la présence d'un orchestre sur place pour la musique d'accompagnement. La production, mise sur pied, par des bénévoles a amené 1500 spectateurs aux représentations. Un nouveau Chemin de Croix sera installé sur le sentier de méditation qui mène, en montant la colline, à l'espace réservé aux spectateurs. La série de tableaux peints a été bénie par l'abbé Ryszard Machura de la paroisse Saint John the Evangelist à Morden et mise en place par le Conseil Langevin des Chevaliers de Colomb de Somerset.

Avant la représentation de dimanche, Mgr LeGatt a célébré la messe à l'extérieur. Son homélie était une merveilleuse réflexion sur les graines de foi. Il a par la suite assisté à la présentation du soir.

La planification pour la saison 2012 bat déjà son plein.

Pour plus d'information, visitez <http://www.passionplay.ca/>
Belita Sanders, Manitou

Nouveautés au Centre de ressources

Livres

Francoeur, Pierre. *Parrain, marraine pourquoi moi?*

On vous demande d'être parrain ou marraine. Suis-je la bonne personne? Ça m'engage à quoi? Ce livret répond à ces questions de manière simple, pratique et spirituelle. Il expose le rôle et le sens de parrainage. Il propose une brève catéchèse du sacrement.

Schillebeeckx, Édouard, o.p. *Le Christ sacrement de la rencontre de Dieu.*

L'attention est portée sur la sacramentalité dans la religion, pour en arriver à voir que les sacrements sont le mode proprement humain de la rencontre de Dieu.

CD-ROM et DVD

La Bible racontée aux enfants: CD-ROM.

L'approche interactive et ludique de ce CD-ROM a été spécialement conçue pour les enfants de 4 à 8 ans.

Pour d'autres nouveautés, visiter

<http://www.archsaintboniface.ca>.

Choisir « Centre de ressources » puis « Quoi de neuf? » dans le menu déroulant.

Rencontrez ...Léonce Aubin – Chancelier

L'abbé Léonce est chancelier de l'archidiocèse depuis 1999. C'est un poste administratif dont la fonction principale est de voir à ce que les actes officiels du diocèse soient rédigés selon le droit canonique ou la loi de l'Église. Le chancelier veille à ce que ces documents ainsi que les rapports des paroisses soient conservés aux archives de l'Archevêché. L'abbé Léonce siège aussi à plusieurs comités et travaille à la discrétion de l'évêque.

Il a auparavant servi en tant que curé dans plusieurs paroisses du diocèse, et il est présentement à la paroisse Notre-Dame-de-l'Assomption à Transcona.



Intendance

Sel de la terre ... lumière du monde
(Mt 5 : 13-14)

Entendez-vous l'appel? Chacun d'entre nous reçoit une variété de talents pour une bonne raison. Le grand plan de Dieu est de nous amener à découvrir nos dons et de nous permettre d'utiliser à bon escient ces talents qui nous sont si généreusement donnés. Dieu nous appelle à être Église.

L'intendance prend sa source dans les enseignements et la vie du Christ. Vous souvenez-vous de la parabole des talents? (Mt 25:14-30) Certain a reçu un talent et l'autre cinq, avec l'attente que chacun le fasse fructifier. Nous sommes bénis d'avoir reçu des talents, non pas

pour notre usage ou pour notre profit personnel, mais pour les partager avec notre communauté. Voici comment nous pouvons pleinement goûter la joie que nous apporte notre foi et la présence de Dieu parmi nous. C'est un élément essentiel pour compléter le Corps du Christ.

Nous sommes appelés à devenir vulnérables et à nous placer au service des autres pour qu'ils puissent eux aussi en venir à sentir et reconnaître le Christ. Nous pouvons faire ceci dans nos paroisses, en partageant notre foi avec les enfants à travers le programme de catéchèse, en dirigeant l'assemblée dans le chant, en servant les autres en tant que membre d'une organisation catholique.

D'autres peuvent être appelés à travailler dans les quartiers déshérités avec les pauvres ou en faisant du travail humanitaire. En partageant le temps, le talent et les trésors avec lesquels Dieu nous a bénis, nous sommes sans cesse récompensés; c'est la promesse que Dieu nous fait à travers son fils.

Une chance inouïe s'offre à nous d'apprendre ce qu'est l'intendance du 28 au 30 octobre prochains, ici même à Winnipeg grâce à la *Conférence des Églises catholiques de l'Ouest canadien sur l'intendance*. Mgr LeGatt nous invite tous et toutes à y participer. Contactez le bureau de votre paroisse pour plus d'information.